



ORACIÓN A SANTO TORIBIO DE MOGROVEJO PATRONO DEL EPISCOPADO LATINOAMERICANO

Dios nuestro, que has hecho crecer a tu Iglesia en América con la dedicación pastoral y el celo por la verdad del obispo santo Toribio, concede al pueblo a ti consagrado crecer constantemente en la fe y en la santidad. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo.

Señor Dios, que elegiste como sucesor de los Apóstoles a tu hijo N. para apacentar tu rebaño, concédele el espíritu de consejo y de fortaleza, de ciencia y de piedad, para que, fiel a su misión pastoral, edifique tu Iglesia, signo e instrumento de salvación en el mundo. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo.

*Del Misal Romano,
Misas y oraciones por diversas necesidades,
3. Por el Obispo.*

Descripción del Escudo episcopal de + Mons. Federico Guillermo Wechsung

"Escudo de forma semirredonda. Acolado (junto) al escudo aparece una **Cruz episcopal** y debajo en una banderola flotante contiene el lema que reza: "En tu nombre Señor".

En jefe, sobre un campo de plata, esmaltado en rojo, el **anagrama de Cristo** hace referencia a la centralidad del Salvador en la vida del Obispo y de todo fiel cristiano ("no hay otro nombre bajo el cielo dado a los hombres, en el cual podamos ser salvos" **Hech. 4,12**). "Este llamado a imitar el espíritu y los modos del Evangelio, se vuelve una invitación particularmente fuerte al momento de la entrega y del martirio. Al respecto, el esmalte del anagrama de Cristo alude a la sangre derramada ("Si alguien quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame" **Mt. 16,24**).

En el campo inferior, en posición central, **un navío** -en sable- representa a la Iglesia, la barca de Pedro, la cual, con sus **velas desplegadas** se ve impulsada y guiada en su progreso por el viento del Espíritu Santo quien la anima y guía ("En cualquier forma de evangelización el primado es siempre de Dios, que quiso llamarnos a colaborar con Él e impulsarnos con la fuerza de su Espíritu" **EG n12**). Esta actitud de obediencia a Jesucristo y confianza en Él, enciende el celo pastoral al tiempo que se vuelve un desafío que el nuevo Obispo deberá encarnar cada día.

Sus redes están echadas como expresión de la obediencia que el obispo debe a Cristo, siendo precisamente esta frase la que inspiró el lema episcopal de Monseñor Wechsung ("Maestro, hemos estado bregando toda la noche y no hemos pescado nada; pero, en tu palabra, echaré las redes" **Lc 5,5**). Esta actitud de obediencia a Jesucristo y confianza en Él, enciende el celo pastoral al tiempo que se vuelve un desafío que el nuevo Obispo asistido por la gracia divina procurará encarnar cada día.

El navío se posa sobre un **mar agitado**, representación de los tiempos cambiantes y llenos de nuevos desafíos ("Este cambio de época se ha generado por los enormes saltos cualitativos, cuantitativos, acelerados y acumulativos que se dan en el desarrollo científico, en las innovaciones tecnológicas y en sus veloces aplicaciones en distintos campos de la naturaleza y de la vida" **EG n52**). Ellos requieren del piloto una guía firme y prudente. El Obispo, al ejercer su ministerio en medio de los suyos, en cuanto padre y pastor ha de comportarse como el que sirve, pastor bueno que conoce a sus ovejas y es conocido por ellas, verdadero padre, que se distingue "por el espíritu de amor y preocupación para con todos, y a cuya autoridad, confiada por Dios, todos se someten gustosamente" (**CD 16**).

Como ayuda en su misión, a flanco siniestro aparece una **luna** en plata, ella representa a la Virgen María, quien refleja la luz del Sol y sirve de guía y protección en la noche de los tiempos. La confianza en la Madre de Dios hace propias las palabras de San Bernardo de Claraval "Dulce Virgen María, Tú me has establecido en la más inquebrantable confianza. ¡Mil veces te agradezco por tan precioso favor! De aquí vivir en paz en vuestro corazón tan puro; no pensaré sino en amarte y obedecerte, mientras que Tú misma, oh Madre bondadosa, gestionas mis intereses más queridos."

AMDG